

総務常任委員会

総務常任委員会では、8月2日から4日にかけて岡山県と兵庫県を訪れ、行政視察を行いました。

岡山県津山市では、住民出資による合同会社を設立しガソリンスタンドや商店を運営する「あば村運営協議会」の取り組みについて説明を受けました。かつては木地師集落があった山村ですが、自己完結できる持続可能な地域運営のため「稼ぐ」ことに注力されている点が印象的でした。

岡山県高梁市では、移住・定住促進の取り組みについて視察を行いました。

高梁市は空き家情報バンクの積極的な活用で移住・定住を進めており、累計登録件数、成約件数は岡山県内1位です。

また、1つの課でトータルサポートし1階に窓口が設置されている点は、利用しやすいと感じました。

兵庫県丹波市の氷上回廊水分れフィールドミュージアムで

産業建設常任委員会

産業建設常任委員会では、7月24日から26日までの3日間、富山市、石川県金沢市・加賀市、岐阜県大垣市を訪れ、行政視察を行いました。

富山市と大垣市では、上下分離方式移行後の鉄道運営について説明を受けました。近江鉄道線も上下分離方式に移行が決定しており、歴史や文化、地形的な違いはありますが、市民や地元企業などを巻き込んだ鉄道事業とまちづくりを進めていく必要があると感じました。

また、大垣市では、公設地方卸売市場を訪問し、概要や取り組みについて説明を受けました。年間を通じ市場まつりやマルシェなどのイベントも数多く企画され、一般市民の集客につなげておられます。本市も一般市民に対して開かれた市場となる必要性を感じ、今後のあり方について大変参考になりました。

金沢市では民間企業である「金沢大地」を訪問し、有機農業、大規模農業に関するこの取り

は、今後の課題や展望などについて説明を受けた後、ミュージアムを見学しました。

来場者参加型のコンセプトは、本市の博物館構想にも参考になるものと感じました。

兵庫県三田市では、移住・定住の取り組みについて、各支援制度の成果、実績、今後の課題などについて調査しました。

空き家の増加、農村部の若者流出や市内移動などの現状を打開するためには、施策だけでなく地域住民や企業などが協力して移住・定住者のニーズに応える仕組みや環境を整備することも必要であると感じました。



地域で唯一の商店

組みについて説明を受けました。環境保全型農業を営まれており、本市においてもいかに有機農業を拡大していくかが課題だと感じました。

加賀市にある石川県立山中漆器産業技術センターでは、山中漆器、木地師文化、ろくろ技術などの伝統産業について、説明を受けました。

本市の伝統産業においても、後継者育成、人材養成、産業振興への取り組みが重要だと感じました。



金沢大地有機・大規模農場の視察

令和5年9月定例会 議案の審議結果

○・・・賛成 ×・・・反対 (議長は採決に加わらない)

議案等の名称	会派名	東近江市民クラブ													太陽クラブ	日本共産党	公明党	新政無所属	無会派							
		賛成・反対	森鉄兵	浅居笑	山本直彦	青山孝司	鈴木則彦	西村和恭	田井中三三	森田徳治	西崎彰	西澤由男	和田喜藏	市木徹	大橋保治	櫻直美	辻英幸	安田高玄	廣田耕康	山中一志	田郷正	吉坂典子	竹内和	中村均	井上均	大洞共一
議案第45号 令和4年度東近江市一般会計決算の認定について	認定	20・3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第46号 令和4年度東近江市国民健康保険(事業勘定)特別会計決算の認定について	認定	20・3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第48号 令和4年度東近江市後期高齢者医療特別会計決算の認定について	認定	20・3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第49号 令和4年度東近江市介護保険特別会計決算の認定について	認定	20・3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	議	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第55号 令和5年度東近江市一般会計補正予算(第5号)	可決	20・3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	長	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
議案第57号 令和5年度東近江市国民健康保険(施設勘定)特別会計補正予算(第1号)	可決	20・3	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○	○
請願第2号 国に対し、「刑事訴訟法の再審規定(再審法)の改正を求める意見書」の提出を求める請願書	不採択	8・15	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	○	○	○	○	○	×	×	○	×	
請願第3号 物価上昇に見合う高齢基礎年金等の改善を求める請願書	不採択	6・17	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	×	○	○	○	○	×	×	○	○	

その他の議案等は全会一致で可決・承認されました。議案等の詳細は「東近江市議会」で検索してください。

福祉教育こども常任委員会

福祉教育こども常任委員会では、7月18日から20日までの3日間、奈良県大和郡山市・生駒市、大阪府堺市・泉大津市、滋賀県草津市・守山市へ行政視察を行いました。

大和郡山市では、「不登校対策総合プログラム」について、不登校児童生徒支援教育特区の認定を受けた指導教室「ASU」を視察。自主性を大切にし、個性に応じた丁寧な指導が行われていました。

生駒市では転倒予防教室を視察しました。市は要支援・要介護認定者数を減少させる施策を推進し、専門性の高い職員育成にも注力されていました。

堺市では、子育てと介護の「ダブルケア事業」に取り組み、家庭状況に応じた優遇措置が取られていました。

耕地面積が少ない泉大津市では、安全で安定的な米のサプライチェーンを構築するためオーガニック米や特別栽培米を直接市外から購入し、給食費の米に

かかる費用を市が負担することで安全な食事提供を実現されていました。

草津市の湖南メディカル・コンソーシアムでは、電子カルテのシステム化により効率的な医療体制を構築されていました。守山市ではひきこもり支援が行われており、家族まるごとの相談支援と活動や社会参加の場を提供。また、義務教育終了後の不登校やひきこもりの状況を把握し、家族全体を支援する体制が整えられていました。

今回の行政視察は本市の今後の取り組みに非常に参考になるものであり、今後も調査研究に努めていきたいと考えています。



湖南メディカル・コンソーシアムのコマンドセンター